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內地部分購物網停售iPad
蘋果發聲明指唯冠違約 各地未見大範圍下架

此事起因在於，深圳唯冠公司曾於2001年
註冊「iPad」商標，蘋果關聯公司2009

年從台灣唯冠購買「iPad」商標時，蘋果認為
同時購買了「iPad」在大陸的使用權，而深圳
唯冠認為台灣唯冠不能代表深圳唯冠。深圳
唯冠和台灣唯冠同屬香港唯冠國際。

唯冠申請禁蘋果iPad進出口
2011年12月5日，深圳市中級法院一審判蘋

果敗訴，隨後，蘋果提起上訴。案件目前在
審理中。本周，深圳唯冠表示已經向海關申
請禁止蘋果iPad的進出口。
據《財經》消息稱，2月14日晚，蘋果發出

一份簡短聲明表示：「多年前，我們購買了

唯冠公司在全球十個不同國家的iPad商標
權。唯冠拒絕承認和履行涉及中國部分的協
議。香港法院已支持Apple。我們在中國大陸
的訴訟仍在進行中。」但蘋果沒有透露更多
香港法院對其支持的細節。不過值得注意的
是，此份聲明對外公佈前，蘋果公司已通知
亞馬遜中國、蘇寧易購等電子商務網站將
iPad下架。上周，國內部分地區的工商部門
還查扣了少量在售的iPad。
蘋果公司發佈聲明後，深圳唯冠代理律師

馬東曉認為，其聲明表述不詳，很難作出評
論。馬東曉表示，香港法院從來沒有表態支
持蘋果。據新華社引述深圳唯冠另一位代理
律師謝湘輝透露，蘋果公司向廣東省高級人

民法院提起上訴的案件目前還在審理過程
中，暫定於2月29日開庭。同時，深圳唯冠已
向上海市浦東新區人民法院提起對蘋果侵權
「iPad」商標權的訴訟案暫定於2月22日開
庭。

唯冠要求多地工商部門介入
此外，由於深圳唯冠在全國多個地方通過

向工商管理部門申請對蘋果侵權「iPad」商
標權的行為進行查處，蘋果平板電腦「iPad」
因此正面臨㠥被「下架」的風險。
截至目前，北京市工商局西城分局已介入

調查這一事件，上海工商部門也已密切關注
此事。
根據內地媒體的調查顯示，傳言中已經下

架的京東商城、易迅網、當當網、庫巴的
iPad都仍然顯示「現貨供應」，僅有蘇寧易
購、亞馬遜中國的iPad「不見蹤影」。而在北
京、廣州等地的授權零售商，也仍然如常銷
售iPad。唯個別經銷店曾出現iPad2下架了兩
個多小時又重新上架的情況。

香港文匯報訊　蘋果iPad商標侵權案近期持續發酵，不僅進入司法程序，還

引起市場波動。在前日石家莊爆出首例查扣並下架iPad的行政處罰後，最新消

息指蘋果公司已通知亞馬遜中國、蘇寧易購等電子商務網站將iPad下架。由

此，蘋果iPad產品在中國市場的去留問題再度引發高度關注，全國眾多媒體紛

紛披露了當地iPad的銷售現狀，並未出現大範圍下架情況。

分析：iPad不會棄中國市場 美勞工協會「評估」富士康內地廠

94%網民：吳英「罪不至死」

據南方日報15日報道 就調查結果顯示，
目前iPad在中國內地市場的查扣和下架情況
還僅限於少數區域和渠道，但是隨㠥深圳唯
冠「維權」行動的進一步升級以及iPad商標
二審結果的最終公佈，iPad會不會離場仍然
難以預計。
據易觀國際公佈的數據顯示，蘋果公司在

中國iPad系列產品營銷至2011年第三季度，
已經達到了108億元人民幣。若蘋果在二審
再度敗訴，意味㠥各地工商部門對蘋果公司

開具的罰單最高金額可以超過300億元。另
外由於蘋果的下一代iPad產品即將在今年3月
發佈，如果輸掉了這場官司，還有可能輸掉
下一代iPad產品在中國市場的全部機會。
根據蘋果發佈的2011財年年報顯示，中國

已迅速增長為僅次於美洲的第二大市場。
「中國市場在蘋果公司價值鏈中的地位日益
突出，因此即使二審判決輸了，蘋果也不可
能放棄iPad在中國銷售。」廣州出雲管理諮
詢公司分析師張星對記者表示。

香港文匯報訊（記者　田甜　杭州綜合報道）
日前，最高法依法受理了浙江省高級人民法院
報送覆核死刑的被告人吳英集資詐騙案。公開
表態稱，將「認真核實犯罪事實和證據，嚴格
以事實為依據，以法律為準繩，依法審慎處理
好此案」。北京理工大學法學院教授、司法高
等研究所主任徐昕教授在微博上發起「你認為
吳英是否當判死刑？」的投票，目前已有2萬
多人參與，其中94%的人選擇「罪不至死」。

專家：謹慎樂觀
在微博上，記者觀察到徐昕教授看到最高法

的公開表態後，他持「謹慎樂觀」的態度。他
認為，一是最高法會審慎處理，「案情比較複
雜」；二是案件定性為「資金流通領域的詐騙
犯罪案件，犯罪數額特別巨大」。徐昕教授在
微博上發起「你認為吳英是否當判死刑？」的
投票，目前已有2萬多人參與，其中94%的人
選擇「罪不至死」。

而中國政法大學法學院副院長何兵稱：吳英
免罪不太可能，但該案還反映出一個核心問
題，即金融壟斷。

吳父：相信法律
14日上午11點多，吳英的父親吳永正在微博

上轉發了最高法的表態，並發佈了評價，還是
那句話：相信法律。吳永正對最高法的表態稍
微感到有一點欣慰，「這說明高層在關注吳英
的案子，但是樂觀現在還談不上」。他說，一
定要幫吳英討回公道。他表示已買好了赴京的
票，將與律師再次溝通。吳永正說，他相信法
律能給吳英一個公正的判決，並感謝社會各界
對吳英案的關注。
浙江高級人民法院新聞發言人孫軍工在2月

14日稱，吳英集資詐騙案在一審、二審期間受
到媒體和社會各界的廣泛關注，已有不少報道
和評論。但據相關司法人員介紹：最高法院的
死刑符合改判率僅為3%。

香港文匯報訊（記者　劉凝
哲　北京報道）國家食品藥品
監管局昨日公佈的檢驗結果還
給紅牛飲料清白：明確其在北
京等四省市銷售產品未發現質
量安全問題，其添加劑使用安
全。但檢查中發現紅牛飲料生
產商存在的標籤標識不規範等
問題，已責令限期改正。
日前，哈爾濱食品藥品監督

部門發現紅牛產品配料中，含
有國家不允許在維生素飲料中
使用的胭脂紅、苯甲酸鈉、咖
啡因等添加劑，被當地媒體曝
光後引發內地各界密切關注。

雖然紅牛廠商隨後聲明稱，其
產品品質安全、穩定，但多地
超市紛紛將紅牛飲料下架。
為此，國家食品藥品監管局

立即對紅牛飲料生產經營企業
開展監督檢查及產品檢驗。國
家藥監局昨日公佈的檢查結果
顯示，北京、山東、湖北、哈
爾濱四省市食品藥品監督管理
部門分別組織檢驗機構對紅牛
飲料11個批次的產品進行抽
檢，結果認為，紅牛飲料中所
含的苯甲酸鈉和咖啡因兩種原
料按照批准的使用量使用，符
合國家有關規定。

據中新社15日電 一項歷
時十多年的國土資源調查研
究結果顯示，預計整個青藏
高原礦產資源總量可達銅
8,000萬噸、金2,000噸、鉛鋅
3,000萬噸，有望成為中國最
大的資源儲備基地。潛在經
濟價值2.7萬億元人民幣。
由中國地質調查局等完成

的《青藏高原地質理論創新
與找礦重大突破》項目（簡
稱「青藏項目」），剛剛被授
予2011年度唯一一項國家科
技進步獎特等獎。該項目在
青藏高原新發現32個大型—

超大型礦床，青藏高原有望
成為中國最大的資源儲備基
地，潛在經濟價值2.7萬億元
人民幣。
1999年開始，中國實施

「國土資源大調查」專項，把
青藏高原列為重點找礦目標
區。12年來，中國地質調查
局牽頭組織全國上百個地
勘、科研、教學單位，每年
上萬人次奮戰雪域高原，實
現青藏高原地質理論創新和
礦產資源勘查開發重大突
破，顯著提升中國礦產資源
保障能力。

香港文匯報訊（記者　郭若溪、實習記者

田秋霞　深圳報道）蘋果近日在公司官網上
宣佈，已委託美國公平勞工協會（FLA）對
蘋果最終產品組裝廠商進行特殊、志願的審
計，其中包括富士康位於中國深圳和成都的
工廠，結果預計3月份公佈。深圳富士康新
聞發言人劉坤昨稱，FLA周一已抵達廠區，
廠方和員工也積極配合，但他強調是「例行
的評估和調研」而並非「調查」。

強調非調查　3月有結果
劉坤稱，蘋果公司於今年1月份加入FLA，

作為會員企業，理應接受協會的例行評估調

研。由於富士康是蘋果在中國最大的供應
商，故被列為首批調研對象。劉坤告訴記
者，這樣的例行檢查，陸續會對蘋果其他的
供應商開展，例如和碩及廣達。
據劉坤介紹，本周一由FLA總裁奧萊特．

范．希爾登率領的一個由勞動力權益專家組
成的審計小組已抵達工廠，目前對深圳廠區
的調研已快結束，下一步評估小組將奔赴成
都廠區。據悉，FLA的首份調查結果和意見
將於3月初在其網站上發佈。
近年，富士康頻出事故，同期，先後發生

員工跳樓自殺事件，外界質疑富士康員工工
作環境惡劣，被稱為「血汗工廠」。

郭庚茂訪美 會見郭台銘蘋果CEO
香港文匯報訊（記者　芮拴穩、解詠荃

鄭州綜合報道）據河南日報報道，當地時間
2月13日，河南省委副書記、省長郭庚茂來
到美國三藩市硅谷，先後對富士康美國公
司、美國蘋果公司和瓦里安醫療公司進行考
察，並分別會見富士康集團董事長郭台銘和
蘋果公司CEO官蒂姆．庫克。

拓展豫美貿易通道
在與郭台銘的會談中，郭庚茂說，目前，

河南與歐洲的貨運通道已經開通，但富士康
在鄭州生產的蘋果手機仍然要通過上海轉運
美洲，急需雙方共同努力，與相關產品生產
企業及航空企業積極溝通協商，盡快開通鄭
州與美國的雙向貿易通道。

郭台銘表示，將與河南省一起致力於開通
到美國的貨運通道，與河南省一起深化同蘋
果公司的合作，吸引蘋果公司將手機配套零
部件在河南生產，完善供應鏈，減少生產成
本和物流成本。

蘋果冀深化雙方合作
在美國蘋果公司總部，郭庚茂一行觀看了

新產品展示，並與蘋果公司首席執行官蒂
姆．庫克等高管會談。
蒂姆．庫克首先感謝河南省對蘋果手機在

鄭州生產給予的幫助和支持，表示願意保持
並深化與河南的長期合作關係。今後還希望
能夠加強在電池、面板等手機配件方面的合
作。

經中共中央批准，尹德明
（見圖）任天津市委委員、常
委，免去其西藏自治區黨委常
委、委員職務。史蓮喜不再擔
任天津市委常委職務。尹德
明，男，漢族，1964年2月
生，四川岳池人，1985年12月

加入中國共產黨，1982年7月
參加工作，大學學歷。2005年
12月—2006年6月任西藏自治區
黨委組織部部長，2006年6月
起任西藏自治區黨委常委、組
織部部長。

■香港文匯報記者 李欣

尹德明任天津市委常委

國家藥監局：紅牛添加劑安全 青藏高原礦產總量價值2.7萬億

人 事 調 整

15日，安徽省第十一屆人民
代表大會第五次會議舉行第四
次大會及閉幕會。大會以無記
名投票方式選舉李斌（見圖）

為安徽省省長，成為安徽新一
任省長，也是該省首位女省
長。李斌，女，1954年10月出

生，遼寧撫順人，研究生學
歷，經濟學博士，研究員。曾
任吉林省副省長、國家人口計
生委主任、黨組書記等職。
2011年12月任安徽省委副書
記，副省長、代省長。

■中新社

李斌當選安徽省省長

■吳英集資詐騙案在內地受到媒

體和社會各界廣泛關注。

資料圖片

■蘋果iPad商標侵權案已進入司法程

序。

■蘋果iPad產品在中國市場深受歡迎。圖為蘋果iPad2010年9月17日在內地正式發售

時，北京一位購買到蘋果iPad的市民興奮不已。 資料圖片


